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O ENTREVISTA. LORETO CARVAJAL, senadora PPD. 

“Debemos responder a la urgencia del 
desempleo, que en Ñuble tiene cara de mujer” 
anáusis. Congresista llamó al Ejecutivo a activar urgentemente plan de contingencia contra cesantía, para lo 
cual hay que diversificar matriz productiva. Además pide mayor celeridad en ejecutar fondos regionales. 

Felipe Placencia 
cronicafOcronicachillan.cl 

nelúltimoinforme dela 
Eseruocó elaborado 

por el Instituto Nacional 
deEstadísticas (INE) arrojó que 
enel trimestre febrero-marzo- 
abril, laregión tuvo un 10% de 
cesantía solo superada por la 
de Tarapacá con 10,8 %. Por 
ello, la senadora por Ñuble, Lo 
reto Carvajal (PPD), emplaza al 
Gobierno a implementar con 
urgencia programas de empleo 
con enfoque de género y llama 
auna cruzada regional por el 
desarrollo, poniendo énfasisen 
el fortalecimiento del turismo, 
el vínculo entre universidades 
y empresas, yeluso efectivo de 
losrecursos públicos. 

“Debemos responder ala ur- 
gencia del desempleo, que en 
el caso deÑubletienerostro de 
mujer”, advierte la legisladora, 
quien analizó los puntos críti- 
cos que enfrenta la región. 

- Usted ha solicitado activar de 
forma urgente el Fondo de Con- 
'tingenciajunto con un plan estra- 
tégico parareactivarla economía 
al Ministerio del Trabajo ¿Qué 

—Debemos responder a la ur- 
gencia del desempleo, que en 
elcaso de Ñubletiene rostro de 
mujer; por eso, hemos solicta- 
do quese active Programa de 
Contingencia contra el desem- 
pleo para financiar programas 
de empleo para mujeres vía 
municipios en el área de los 
servicios y turismo. Eso requie- 
re coordinación con el mundo 
productivo y espero que gene- 
remosuna cruzadaregionalen 
Ñuble para ayudar al desarro- 
llo de estos programas de em- 
pleo y que además, permitan 
recuperar la actividad econó: 
mica regional. 

-Hta mencionado la necesidad de 
un Plan de Desarrollo Regional 
paragenerarinversiónyempleo, 
elaño pasado la diputada Sara 

ón 

  

ASNO UNO 

SENADORA CARVAJAL PREOCUPADA POR EL DESEMPLEO EN ÑUBLE, Y PROPUSO MEDIDAS PARA PODER ENFRENTARLO, PRINCIPALMENTE EL FEMENINO. 

Concha solicitó el “Plan Ñuble”. 

—A pesar del incremento del 
PIB regional en los últimos 
años seguimos teniendo -con 
la Araucanía- el PIB per cápita 
más bajo; por eso requerimos 
unPlan de Desarrollo Regional 
3.0 que fortalezca y expanda 
lasactividades económicas re- 
gionales como la agricultura, 
el comercio, los servicios y el 
turismo que son los ejes de 
nuestra economía regional. 
Hay un desafío de aumentar la 
capacidad de estos sectores 
para aumentar la productivi- 
dad como también potenciar 
el desarrollo del turismo regio- 
nal. También se requiere di: 
versificar la matriz productiva 
regional y eso requiere mayor 
vínculo de las Universidades 
con las empresas de la región 
para usar adecuadamente el 
Fondo de Productividad y De- 
sarrollo Regional que creo la 

  

ley 21.591 sobre el royalty y que 
tiene como objetivo financiar 
iniciativas de inversión pro- 
ductiva en los Gobiernos Re- 
gionales. Es clave que las em- 
presas y universidades puedan 
aliarse para innovar producti- 
vamente en Ñuble. 

conalta ruralidad ¿Está Impul- 
ssando alguna iniciativa legislati- 
va que apunte directamente a 
mejorar las condiciones del em- 
pleoformal en regiones como la 
nuestra, y qué apoyo proponepa- 
ra los trabajadores por cuenta 
propia.o informales? 
-Tenemos una informalidad 
récord que supera el 33% en 
Ñuble y eso no se resuelve via 
legal, se requiere una política 
regional que estimule el creci- 
miento económico; para eso 
además, es clave tenerenlare- 
gión mejor capacitación y de- 
sarrollo de lacapacidad deem- 
prendimiento que permitan 
ampliar los empleos. Ñuble re- 
quiere tener instancias regio- 
nales de capacitación y forma- 

ción laboral que acompañen 
este proceso de mayor desarro- 
llo regional y que apunta a ge- 
nerar más empleos. 

-Eldesempleofemenino en Ñuble 
esrelevante e Impacta en lo eco- 
nómico, ¿qué medidas concretas 
pidealgoblerno paraello y quées 
loqueusted como legisladorasu- 
glere? 
-Es urgente que Gobierno fi- 
nancie para el segundo semes- 
tre un plan masivo para capaci- 
tación laboral de mujeres en 
Ñuble, además, Gobierno 
anunció un rediseño de los 
subsidiosal empleo para muje- 
res y jóvenes que debieran ser 
asignados prioritariamente en 
las regiones con mayor desem- 
pleo como Ñuble y La Arauca- 
nía. En el mediano plazo es cla- 
ve incentivar en Ñuble la for- 
mación técnica víaCFT seapa- 
ra el ámbito productivo y de 
servicios y que el CFT estatal 
enÑuble solo parta en 2026re- 
vela el atraso que tenemos en 
formar capital humano de ex- 
celencia comoregión. 
-Es urgente que Gobierno fi- 
nancie para el segundo semes- 

tre un plan masivo para capaci- 
tación laboral de mujeres en 
Ñuble, además, Gobierno 
anunció un rediseño de los 
subsidios al empleo paramuje- 
res y jóvenes que debieran ser 
asignados prioritariamente en 
las regiones con mayor desem- 
pleo como Ñuble y La Arauca- 
nía. En el mediano plazo es cla- 
ve incentivar en Ñuble la for- 
mación técnica vía CFT sea pa- 
ra el ámbito productivo y de 
servicios y que el CFT estatal 
enÑuble solo parta en 2026 re- 
vela el atraso que tenemos en 
formar capital humano de ex- 
celencia como región. 

-La inversión en infraestructura 
esclave desde el sector público. 

Enelcaso de Ñuble, ¿cuáles son 
los proyectos prioritarios que 
considera clave para mejorar, por 
ejemplo, el transporte público, la 
conectividad rural o la seguridad 
hídrica? ¿Y cómo cree que se po- 
rían financiar estas inidativas? 
-Mejor Transporte Público es 
clave para mejorar calidad de 
vida en Ñuble y es lamentable 
que Ministerio de Transporte 
aún no implemente nueva ley 

del subsidio espejo; también 
se requiere mayor inversión 
enla infraestructura eléctrica 
especialmente en materia de 
transmisión para mejorar 
nuestra capacidad producti- 
va. La inversión regional para 
2025 es $84.000 millones y 

esperamos que los proyectos 
de inversión que se financien 
tengan un mayor componen- 
te de generación de empleos. 
La nueva Ley de Subsidio pa- 
ra el Transporte Público bus- 
ca mejorarla conectividad y la 
calidad del transporte público 
en las regiones, obligando a 
losgobiernos regionales a des- 
tinar una parte importante de 
los fondos del “Fondo Espejo” 
iniciativas que beneficien di- 
rectamente a los usuarios de 
transporte público y est nue- 
va ley que aprobamos en sep- 
tiembre de 2024 debe empe- 
zarsea usarse. Espero que Go- 
biernos Regionales y Cores 
asuman el desafio de ejecutar 
con celeridad la inversión re- 
gional. 

de Inversión nacional, sino que 
también Internacional? 
sPara que llegue más inver- 
sión privada se requiere mejo- 
rarla infraestructura eléctrica 
y tener recursos humanos 
máscalificados, por eso el de- 
safío de la formación técnica 
esclave para Ñuble. Me alegro 
queen 2025 estemos tenien- 
do más exportaciones. Este 
primer trimestre, Ñuble ha ex- 
perimentado un crecimiento 
notable en sus exportaciones 
que superaron los US$ 500,0 
millones, lo que representa 
un aumento significativo con 
respecto al año anterior. Para 
mejorar exportaciones es cla- 
ve modernizar la logística ein- 
vertir más en ampliar merca- 
dos para nuestros productos 
enlos mercados internaciona- 
les. Espero que en Ñuble cons- 
truyamos más alianzas públi- 
co-privada para impulsar el 
desarrollo regional y por en- 
de, disminuir el desempleo re- 
gional. 3 
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